



ENVIRONNEMENT
La Brigade verte dresse son bilan à Pfaffenheim



Page 20

FESSENHEIM

La commune confrontée au défi de l'après-centrale



HANDBALL
Dernière ligne droite pour le CCA Rouffach

Page 21

DR

Page 22



Les élèves découvrent les jardins en transition et leur projet écologique présentés par le lycée Deck. Photo L'Alsace



Les élèves de l'option théâtre du lycée Alfred Kastler ont proposé un concert a cappella inédit. Photo L'Alsace



Les élèves du lycée Storck ont assuré des démonstrations de crêpes flambées après les ateliers. Photo L'Alsace



La présidente du Conseil départemental du Haut-Rhin Brigitte Klinkert est venue inaugurer l'événement et féliciter les jeunes artistes en herbe. Photo L'Alsace



Les questions des dangers des réseaux sociaux ont également été abordées au travers de vidéos réalisées par l'Internat de réussite. Photo L'Alsace

L'édition 2018 du Labo des jeunes avait lieu hier dans l'ancien couvent des Dominicains à Guebwiller. Des élèves de plusieurs établissements scolaires de la région sont venus présenter leurs créations centrées autour du thème de l'artiste.

Texte et photos : Charlotte Kleiber

Ils avaient carte blanche. Environ 300 élèves ont participé hier au Labo des jeunes, aux Dominicains de Haute Alsace, à Guebwiller. L'objectif ? Présenter en 14 ateliers leurs créations réalisées tout au long de l'année.

Pour cette édition 2018, le thème principal était l'artiste. Les élèves ont été encadrés par quatre artistes associés à l'événement, les acousticiennes Aline Pénitot et Aude Rabillon, la chanteuse Lily Jung et le performeur DJ Vladimir Spoutnik. Organisées tout au long de la journée, des visites ont eu lieu pour une centaine d'élèves invités. En une heure et demie, chaque groupe a découvert les différentes œuvres réalisées par ses camarades. Avec cinq ateliers par visite, les jeunes ont pu expérimenter l'art sous toutes ses formes.

L'affirmation de soi

Avant de commencer les visites, les élèves étaient tous invités à une séance d'aérobic animé par Vladimir Spoutnik. Cet instant de détente a donné le ton de la journée. « Cette belle journée est placée sous le signe de l'affirmation de soi ! », s'est exclamé le DJ en plein mouvement. Venait ensuite les présentations d'ateliers. L'atelier vocal et théâtre présenté par les élèves de l'option théâtre du lycée Alfred Kastler a offert un concert



Vladimir Spoutnik a ouvert l'événement avec un cours d'aérobic. Photo L'Alsace

décalé, placé sous le signe des chants d'oiseaux. Intrigués, les élèves ont quitté la salle avec plus de questions que de réponses : « Tu as compris, toi ? », « Je n'ai pas bien saisi le message, c'était assez étrange... »

L'atelier d'essai sur les booktubes, animé par les élèves du lycée Deck, du lycée du Bâtiment de Cernay et du collège de Soultz, a reçu plus de compliments. L'idée ? Réaliser un court-métrage adapté d'un roman, une sorte de bande-annonce destinée à donner envie au spectateur de se plonger dans les pages. L'adaptation du roman 14-14 de Paul Beorn et Silène Edgar a vraisemblablement suscité un nouvel intérêt pour le genre épistolaire,

puisque les spectateurs sont ressortis avec des envies de lecture.

Des questions d'actualité

Mettre l'art au service de l'actualité, c'était l'objectif des ateliers jardins en transition, à la science selon Spoutnik et cyberculture. Pour animer le premier, les élèves du lycée Deck, un lycée en transition. Les jeunes ont cherché à sensibiliser leurs camarades à l'environnement et ses problématiques en leur présentant un projet écologique. « À votre avis, comment fait-on pour enlever de la mauvaise herbe sans utiliser de désherbant ? » D'après les réponses de certains adolescents - « Eh

bien, on ne les enlève pas, c'est tout » -, la transition écologique n'est pas encore totalement en marche dans l'esprit de la jeunesse. Pour le deuxième atelier, « la science selon Spoutnik », des one-man-show. Le but, présenter la science autrement. Venu du lycée franco-allemand de Freiburg, Killian a choisi le thème du Bitcoin, présenté en trois langues. Un sketch de 10 minutes alliant humour et exposé technique qui a convaincu son auditoire, même si celui-ci a parfois eu du mal à comprendre. « Pourquoi est-ce que toutes les parties intéressantes étaient en anglais ? », se lamentait Marine à la sortie, « je n'ai rien compris du coup ! »

Enfin, dernier atelier, cyberculture. Présenté par des élèves de l'Internat de réussite de Guebwiller, il visait à sensibiliser les jeunes aux dangers des réseaux sociaux à travers des vidéos ludiques. Particulièrement utilisé par les collégiens, Maurane a traité de Snapchat et à profité de l'occasion pour évoquer le cyber-harcèlement. Un thème qui parlait au public. « C'est vrai qu'on envoie souvent des snap inutiles », avoue Jessica. « Mais on ne va pas le dire si on est victime de cyber-harcèlement », murmure cependant Caroline. La visite s'est terminée par une dégustation orchestrée par le lycée Storck. Crêpes flambées et cocktails maison servis aux visiteurs, de quoi conclure en beauté cette journée créative.

GREECE

Découvrez la GRÈCE avec FTI Voyages et l'Office de Tourisme !

Sirene Beach 4* à Rhodes dès 699€ TTC /pers.*

7 nuits en TOUT COMPRIS en chambre double départ le 27/07/18 de Strasbourg

*RÉSERVATION et conditions dans votre agence de voyages habituelle.